

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE



CAMPUS:

SAN CRISTOBAL, CHIAPAS

LICENCIATURA EN CURSO:

MEDICINA HUMANA

MATERIA:

ANTROPOLOGIA MEDICA I

DOCENTE:

DRA, KATIA PAOLA MARTINEZ LOPEZ

ALUMNO:

JOSE SANCHEZ ZALAZAR

1° SEMESTRE Y GRUPO "A"

4, TO PARCIAL

FECHA:

29 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2021



# **SINDROME DE FILIACION CUTURAL**

## **INTRODUCCION:**

Síndrome de filiación cultural es un término de antropología médica referido a un síndrome psicossomático que se reconoce como una enfermedad que afecta a una sociedad o cultura específica. El término fue incluido en la cuarta versión del manual de diagnósticos y estadísticas de la Asociación Estadounidense de Psiquiatría y dicho manual contiene una lista de las condiciones más comunes. No existen alteraciones objetivas, bioquímicas o funcionales y estas enfermedades no se reconocen en otras culturas. El psiquiatra y médico antropólogo estadounidense Arthur Kleinman ha sido el principal autor que ha contribuido a los estudios del llamado "síndrome cultural".

## **Susto**

En "susto" o "espanto", es una dolencia que puede afectar a niños y adultos, variando sus causas. Respecto de su etiología, siempre se origina en una fuerte impresión debida a una situación de tensión, un conflicto, una mala noticia, un suceso inesperado, lo que puede estar o no asociado a la pérdida del espíritu. En el caso de los niños, se lo relaciona asimismo con peleas y comportamientos inapropiados en circunstancias en que éstos no están bajo el cuidado de sus padres.

## **Sintomatología**

En adultos se pueden presentar los siguientes síntomas: irritabilidad - insomnio - falta de apetito - dolor de cabeza - malestar general - cambio de la forma y color de los ojos.

Algunos síntomas en niños: insomnio - nerviosismo - falta de apetito entre otros...

## **Terapia (recursos y procedimientos)**

Para el tratamiento del “susto” en las comunidades mexicanas se mencionan cuatro procedimientos: las “llamadas” (llamado del espíritu), las “limpias” o “barridas”, el “sahumado” y las “tomas” (ingestión de preparaciones por vía oral).

Como ya se mencionó, “(llamar al espíritu) - “Sahumado” / “soplado” - “Limpia/barrida” (barrer el cuerpo con hojas de palma) - Santiguada (plegarias católicas) y ofrendas. - Ingestión de plantas medicinales en forma de “agua de tiempo” - Ungüentos de uso externo y baños. Requiere la combinación de varios componentes vegetales. En algunos casos específicos, se usan partes de animales y símbolos cristianos.

Si un paciente llega con estos síntomas al centro de salud lo más conveniente sería explicarle como es este tipo de síndrome.

Y para su atención lo más conveniente sería mandarlo con un curandero, (médicos campesinos) ya que, en algunos estados, en hospitales rurales ya tiene este tipo de este tipo de médicos, y si la persona por algún motivo no cree en este tipo de curaciones es importante mencionarle algunas plantas que por ingestión de preparaciones por vía oral pueda llevar un tratamiento.

## **Bibliografía**

[http://sedici.unlp.edu.ar/bitstream/handle/10915/29500/Documento\\_completo.02%20Remorini.pdf?sequence=1](http://sedici.unlp.edu.ar/bitstream/handle/10915/29500/Documento_completo.02%20Remorini.pdf?sequence=1)

<https://elmexiquensehoy.blogspot.com/2016/10/sindrome-de-filiacion-cultural-en-mexico.html?m=1>